

La Suisse, pays si montagneux, avec des pics de douze à quatorze mille pieds, peut être représentée par un ovale compris entre la Rivière-du-Loup (Fraserville), Frédéricion (Nouveau-Brunswick) et le village de Saint-François de Beauce.

L'Angleterre et l'Irlande sont enclavées dans la grande presqu'île du Labrador, dont elles n'occupent qu'une bien faible partie.

Londres correspond à peu près au détroit de Belle-Isle et à l'extrémité sud de la baie d'Hudson comme latitude.

Pour ce qui concerne la température des Iles Britanniques, le contraste est frappant lorsqu'on voit que la ville d'Edimbourg, cette belle Athènes du Nord, occupe une latitude égale à celle de Hopedale, malheureux bourg de pêcheurs esquimaux, situé sur la côte du Labrador, et où les rigueurs d'un hiver glacial se font sentir pendant les deux tiers de l'année.

Également, la ville d'Inverness, au nord de l'Écosse, occupe une latitude égale à celle de Sitka (Alaska).

Le contraste est encore plus frappant si nous arrivons à la Belgique.

Cette petite puissance et la Hollande sont reproduites à cheval sur le Manitoba, toujours à leur véritable latitude.

La Belgique a une surface de 11,373 milles anglais carrés et celle de la Hollande est de 12,680.

Le total de ces deux surfaces nous donne 24,053 milles carrés, ce qui ne fait pas la moitié de celle du Manitoba, évaluée à 64,066 milles carrés.

La population de la Belgique est de 6,200,000 habitants ; si la densité de la population était la même au Manitoba, ce dernier devrait avoir une population de 34,900,000 âmes ; d'après les dernières statistiques, il n'en contiendrait qu'environ 160,000 ; les habitants du Manitoba